

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu dengan cara penulis menemui para informan yang ditetapkan sebagai subjek penelitian secara langsung di daerah atau lokasi tersebut untuk meneliti, menggali, menanyakan, serta mencatat informasi terkait yang berkaitan dengan peran Yayasan Ansharul Muallafin dalam pembinaan keagamaan khusus muallaf di Desa Palapi Kecamatan Halong, Kabupaten Balangan.¹

Adapun pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif yang akan menghasilkan data deskriptif analitis, yaitu informasi diberikan oleh informan secara lisan atau tertulis.² Dengan menggunakan pendekatan kualitatif, data dikumpulkan dalam keadaan alamiah dengan tujuan untuk menafsirkan fenomena atau permasalahan yang terjadi, kemudian hasil tersebut akan dianalisis dan diinterpretasikan.³

¹ Haidir dan Salim, *Penelitian Pendidikan Metode, Pendekatan, dan Jenis*, (Jakarta: Kencana, 2019), 29.

² Zainuddin Ali, *Metode Penelitian Hukum*, (Jakarta: Sinar Grafika, 2019),.107.

³ Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bojong Genteng: Cv. Jejak, 2018), 7-9.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini berlokasi di Desa Palapi Kecamatan Halong, Kabupaten Balangan dengan mewawancarai tiga pembina Yayasan Ansharul Muallafin dan tiga orang muallaf yang bertempat tinggal di Desa Palapi untuk mendapatkan informasi tentang peran Yayasan Ansharul Muallafin dalam pembinaan keagamaan khusus muallaf di Desa Palapi.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek penelitian ini adalah tiga orang pembina Yayasan Ansharul Muallafin dan tiga orang muallaf yang berdomisili di Desa Palapi Kecamatan Halong, Kabupaten Balangan.
2. Objek penelitian ini adalah peran Yayasan Ansharul Muallafin di Desa Palapi Kecamatan Halong, Kabupaten Balangan.

D. Data dan Sumber Data

1. Data
 - a. Data Pokok

Data pokok dari penelitian ini adalah:

- 1) Data peran Yayasan Ansharul Muallafin dalam pembinaan keagamaan khusus muallaf di Desa Palapi Kecamatan Halong Kabupaten Balangan

2) Data faktor pendukung dan penghambat Yayasan Ansharul Muallafin dalam pembinaan keagamaan khusus muallaf di Desa Palapi Kecamatan Halong Kabupaten Balangan

b. Data Penunjang

Data ini digunakan sebagai data pelengkap yang diperlukan dalam mendukung data pokok dalam penelitian ini, yakni:

1) Data profil Yayasan Ansharul Muallafin

2. Sumber Data

a. Data Primer

Data ini didapatkan secara langsung dari subjek penelitian yakni wawancara terhadap tiga pembina Yayasan Ansharul Muallafin dan tiga orang muallaf di Desa Palapi

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang dibutuhkan sebagai data penunjang penelitian ini dan didapatkan melalui literatur penelitian terdahulu.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara (interview) dan dokumentasi, guna menghasilkan data yang diperlukan untuk menunjang penelitian. Wawancara merupakan salah satu metode pengumpulan data dan informasi, melalui pertanyaan langsung kepada informan. Tujuan utama wawancara adalah terjadinya percakapan langsung antara peneliti dan informan dalam bentuk tanya jawab. Secara umum ada dua

jenis wawancara, wawancara terstruktur dan wawancara tidak terstruktur. Wawancara terstruktur menggunakan daftar pertanyaan yang sudah disusun dengan jelas, sedangkan wawancara tidak terstruktur tidak mempersiapkan daftar pertanyaan terlebih dahulu. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode wawancara terstruktur.

E. Teknik Analisis Data

Untuk menarik kesimpulan dari penelitian, peneliti menganalisis seluruh data dan informasi yang sudah terkumpul. Agar kesimpulan dari hasil penelitian menjadi lebih sederhana dan mudah ditafsirkan, sehingga pembaca bisa dengan mudah memahami jika ingin mencari solusi dari permasalahan yang serupa.

Untuk memudahkan analisis data, penulis menggunakan teknik analisis deskriptif, ketika melakukan analisis penulis bertujuan untuk memberikan ringkasan atau penjelasan tentang data dan sumber data penelitian, sehingga penelitian ini bisa lebih mudah untuk dipahami oleh pembaca, sebagaimana penelitian tersebut dilakukan.

